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«Защитим родную Москву». Советский плакат. Худ. Мухин Б., ред. Рудако-

ва Л., худ. Дмитриев Г. Издательство «Плакат», 1941 год

5 декабря, в ознаменование 83-й 
годовщины начала контрнасту-
пления советских войск в битве 
за Москву и в 88-ю годовщину 
принятия Сталинской Конститу-
ции, коммунисты, комсомольцы, 
сторонники и союзники партии 
провели торжественную церемо-
нию возложения венков и цветов 
к Могиле Неизвестного Солдата 
у Кремлевской стены.

Перед журналистами выступил 
Г.А. ЗЮГАНОВ:

– Новое поколение до конца не 
осознает, что именно в этот день, 
в 1941 году, началось не просто 
контр наступление. Тогда началось 
наступление Красной Армии, Со-
ветской власти, Коммунистиче-
ской партии, рабочего народа про-
тив самого большого зла на плане-
те, которое породил капитализм: 
против нацизма, германского фа-
шизма и японского милитаризма.

Надо отдать должное Верховно-
му Главнокомандующему Сталину 
и маршалу Жукову. 30 ноября Жу-
ков услышал от Сталина вопрос: 
«Что будем делать? Ответьте мне, 
как коммунист коммунисту: устоит 
Москва или нет?»

Жуков ответил, что надо под-
тянуть резервы, и мы выдержим 
этот удар. И если вы посмотрите 
военную энциклопедию, то ахне-
те! Фашисты использовали в Мо-
сковской битве почти два милли-
она отборных войск, которые они 
обкатали в ходе войны в Западной 
Европе, раздавив ее фактически за 
несколько месяцев. Они притащи-
ли сюда все «железо»: танки, са-
молеты. Все, что связано с так на-
зываемым западным техническим 
прогрессом. И перевес у них был 
фактически двойной!

Но мы успели подтянуть под Мо-
скву шесть великолепных сибир-
ских дивизий. И они приняли бой! 
Правда, в начале октября по тре-
воге советское командование вы-
нуждено было поднять подоль-
ских курсантов. Там было два ве-
ликолепных училища – артилле-
рийское и пехотное, готовившие 
офицеров. Но Варшавское шоссе 
некому было прикрыть. И эти два 
училища сражались, потеряв поч-
ти треть своего состава. Хотя речь 
шла о будущих офицерах, которые 
были крайне нужны нашей Крас-
ной Армии. Однако это было хра-
брое и очень трудное решение.

Подтянулись и сибирские диви-
зии. Жуков отдавал им приказ не-
далеко от «Снегирей», где мы по-
ставили памятник. И мы написали 
там одно слово: «Сибирякам».

Каждого второго фрица под Мо-
сквой закололи в штыковую. У нас 
не было больше техники, чем у 
них. Но мы отогнали всю эту на-

цистскую, фашистскую свору поч-
ти на 250–300 километров.

Мы спасли не только Москву. 
Мы доказали, что в мире капита-
ла не бывает непобедимых армий. 
Что русский штык, советский ха-
рактер и наш народный патрио-
тизм гораздо сильнее всей этой 
сволочи, которая каждое столетие 
обрушивалась на нашу землю, пы-
таясь запретить нам говорить на 
родном языке и дружить с теми, с 
кем мы считаем нужным.

Московская битва продолжалась 
с 30 сентября 1941 по 20 апреля 
1942 года, почти 200 дней – 7 меся-
цев. Мы перемололи в ней отбор-
ные гитлеровские части, которые 
состояли полностью из немцев. И 
Гитлер, проводя закрытое заседа-
ние своего правительства, сказал: 
«Еще одно такое поражение на 
Восточном фронте, и в Германии 
не от кого будет рожать».

Фашисты уже привезли под Мо-
скву гранитные плиты. Если вы 
сейчас пройдете по Тверской ули-
це и посмотрите налево от мэрии, 
то увидите гранит, который они 
притащили, чтобы поставить здесь 
памятник немецкому солдату. То 
шампанское, которое они при-
везли на французских машинах в 
35-радусный мороз, полностью по-
лопалось и пошло в никуда. 60 ты-
сяч «железных крестов», которы-
ми они хотели наградить свои от-
борные части, тоже можно было 
выбросить. И каждому эсэсовцу 
обещали по 330 гектаров русской 
земли. Вместо этого они нашли 
здесь свои могилы.

Московская битва имела ис-
ключительно важное значение. Я 
встречался со всеми командую-
щими фронтами Отечественной 
войны. Хорошо знал маршала Ба-
грамяна, который командовал Ор-
ловским крылом на Орловско-Кур-
ской дуге. …Когда маршалу Жуко-
ву задали вопрос: «Какое сраже-
ние было самым сложным?», он 
задумался и сказал: «Все-таки Мо-
сковская битва предопределила 
наши дальнейшие успехи!» Хотя 
огромную важность имели и сра-
жения под Сталинградом и на Ор-
ловско-Курской дуге, и 10 леген-
дарных Сталинских ударов.

А когда ему задали вопрос: «Ка-

кие три главных события больше 
всего повлияли на морально-по-
литическое настроение советско-
го народа и наших войск?», он от-
ветил: «Прежде всего, обращение 
Сталина 3 июля 1941 года». Тогда 
Сталин сказал: «Братья и сестры! 
На нас обрушился злобный враг. 
Но наше дело правое. И под Зна-
менем Ленина, вдохновляясь под-
вигами полководцев нашей вели-
кой истории, мы одержим победу!» 
И мы одержали эту победу!

Вторым событием маршал Жу-
ков назвал парад 7 ноября 1941 
года на Красной площади. Пре-
жде всего, это была демонстрация 
мужества, воли и мощи. Фашисты 
стояли вот здесь, рядом, в тридца-
ти километрах. На московском на-
правлении у них было почти 700 
самолетов. Можно их было под-
нять в небо и атаковать Москву. 
Но даже Всевышний оказался на 
стороне Советской власти. Потому 
что в этот день пошел густой снег и 
прикрыл участников парада. Тогда 
тридцать тысяч наших воинов пря-
мо с Красной площади ушли на за-
щиту любимой столицы.

Третьим главным событием мар-
шал Жуков назвал салют в честь 
освобождения Орла и Белгорода 
(а я родом с Орловщины), который 
всколыхнул весь народ.

Так вот, те орды, которые мы тог-
да не добили под Москвой, в ходе 
операции «Багратион» расколотил 
Рокоссовский, освобождая Белорус-
сию. Мы тогда взяли в плен почти 
150 тысяч немецких солдат и офице-
ров. В плен попала половина коман-
дующих, которые рвались к Москве.

И тогда Сталин принял сложное, 
но, на мой взгляд, исключитель-
но важное решение: прогнать всю 
эту сволочь через Москву. И 57 ты-
сяч отборных фашистских вояк во 
главе с более чем двадцатью гене-
ралами, которых заставили надеть 
френчи и награды, прогнали по 
Москве. И вся столица смотрела 
на эту «непобедимую армию», ко-
торая рвалась к ней в 1941-м.

К слову сказать, москвичи не 
орали и не свистели. И было все-
го два лозунга. Один: «Смерть фа-
шизму!», а второй: «Смерть Гитле-
ру!» И мы сумели расколотить эту 
жуткую армию.

Прошло много лет, но амери-
канцы решили вновь вырастить 
эту фашистскую бациллу. Их гло-
балистский капитал опять захотел 
быть хозяином на планете. И эта 
мерзопакостная публика развязала 
войну против Русского мира. Вду-
майтесь! Против Русского мира, 
который за тысячу лет создал уни-
кальную цивилизацию, которая 
трижды прикрывала хваленую Ев-
ропу от набегов с востока и с за-
пада, которая спасла их от лютого 
фашизма!

Мы за то, чтобы спасти и себя, 
и Европу, и весь мир, заплатили 
огромную цену: это 27 миллионов 
лучших сыновей и дочерей нашей 
державы. И когда в 90-е появилось 
какое-то странное племя на про-
сторах Советской страны и в Мо-
скве, которое стало плевать в сто-
рону солдат-победителей и нашей 
Победы, которое полезло срывать 
с Красного Знамени Победы сер-
пы, звезды и молоты; которое ста-
ло унижать нашу доблестную ар-
мию и великую советскую исто-
рию; которое под диктовку «аме-
рикашек» и цэрэушников полезло 
на Красную Площадь разрывать 
могилы предков и победителей, 
мы тогда вот здесь вместе Каши-
ным, с моими молодыми коллега-
ми, друзьями – Афониным и Нови-
ковым – просто встали и сказали: 
«Или вы совсем все забыли?! Или 
вы недостойны быть наследниками 
отцов и дедов-победителей!»

Мы сумели справиться и с этим. 
И сегодня Красное Знамя Победы 
гордо шествует по Красной Пло-
щади в главный праздник 9 мая. 
Сегодня Знамя Победы обязаны 
вывешивать все – начиная от школ 
и заканчивая государственными 
учреждениями. Сегодня Красное 
Знамя Победы олицетворяет дух 
новых победителей.

Мы уже отправили 131 конвой 
на Донбасс и в Новороссию: более 
20 тысяч тонн всего, что необходи-
мо ребятам, которые сражаются 
за нашу Родину на передовой. Мы 
приняли 22 тысячи детей, которые 
здесь прошли уникальную школу 
воспитания и возмужания.

Мы сегодня больше всего полу-
чаем заявок на Красное Знамя По-
беды и шевроны, на которых на-

писано «СССР», для нового поко-
ления. А их сейчас целый фронт 
– ребят, которые защищают нашу 
Родину от новых нацистов и фаши-
стов, от этих сволочей, от банде-
ровщины, от предателей, которые 
отсюда сбежали и науськивают 
врагов на нашу Родину. Но наши 
ребята выстоят и выдержат!

И я хотел бы напомнить «Еди-
ной России», что вы обязаны про-
водить последовательную полити-
ку, прежде всего, начиная с семьи, 
школы, вузов и вообще с детского 
сада. Сегодня все должны прихо-
дить и кланяться тем, кто отстоял 
наше Отечество; ведь нужно из-
учать правдивую историю. Сей-
час на всех экранах должны быть 
показаны великолепные фильмы: 
«Брест ская крепость» и «Подоль-
ские курсанты».

Сегодня новое поколение нужно 
воспитывать на этих доблестных 
подвигах. Мы склоняем головы 
перед памятью героев и, гордясь 
их славным подвигом, можем спо-
койно смотреть своим гражданам в 
лицо и в глаза.

Мы все сделали для того, чтобы 
отстоять честь и достоинство на-
шей Великой Победы. Мы спасли 
нашу страну от натовцев, которые 
уже приехали с тяжелым оружием 
проводить крупные учения в По-
волжье и хотели на Ульяновском 
аэродроме разместить свою базу.

Мы вместе с нашей командой 
выдавили натовцев, когда они вы-
садились в Феодосии, уже захва-
тив город в Крыму. Мы все сдела-
ли для того, чтобы восстановить 
военно-промышленный комплекс, 
спасли ракетно-космическую тех-
нику. Мы создали блестящие усло-
вия для возрождения нашего во-
енно-промышленного комплекса. 
Мы всё сделали, чтобы спасти но-
вейшие разработки, которыми се-
годня гордится Президент, и мы 
ими гордимся.

Однако надо помнить: чтобы 
обезопасить будущие поколения, 
нужно побеждать. Сегодня у нас 
два варианта: или социализация с 
уважением к человеку труда, на-
шим подвигам и нашей истории, 
или капитализация и фашизм. Фи-
нансовый капитализм всегда по-
рождает фашистскую банду, пото-

му что у этих людей нет Родины. 
Если встает вопрос: «Родина или 
кошелек?», они всегда выберут ко-
шелек и свою задницу.

Поэтому сегодня побеждают 
только мужественные, сильные и 
храбрые люди. Глубокий поклон 
памяти нашим ребятам. Уже по-
гибли 102 наших комиссара, кото-
рые сражались на СВО честно и с 
достоинством.

Но, отмечая нынешний день и 
славный, великий подвиг тех, кто 
спас Москву, мы должны прекрас-
но понимать, что будущее возмож-
но, только если наши темпы разви-
тия будут выше мировых.

Мы в прошлом году впервые за 
10 лет их добились. А ставка 21% 
опять все погнала вниз. Но мы 
успешно станем конкурировать, 
если будет полная монетизация, 
а не 53%, как сегодня. Мы побе-
дим, когда будем заботиться о де-
тях – а единороссы не проголосо-
вали даже за то, чтобы обеспечить 
горячим питанием старшеклас-
сников!

Мы будем успешно бороться, 
если у нас фундаментальная, при-
кладная наука и образование по-
лучат удвоенное финансирование. 
Но мы по-прежнему топчемся во-
круг болонской системы. Поэтому 
нам надо срочно менять финансо-
во-экономический курс и социаль-
но-экономическую политику!

Наша команда подготовила свою 
программу – Программу Победы. 
И с ней мы идем к 80-летию это-
го великого события. Бюджет раз-
вития, который на 10 триллионов 
больше того, который утвердила 
«Единая Россия». Вы сейчас уви-
дите: после всех выкрутасов на 
наших рынках и в магазинах этот 
бюджет посыплется, еще не начав 
исполняться.

Нам надо принимать экстрен-
ные меры. Я вчера был на фору-
ме «Россия зовет» и сказал: она зо-
вет, она взывает, она требует, она 
настаивает, она приглашает всех 
– все миролюбивые и честные па-
триотические силы – сплотиться во 
имя новой Победы над нацизмом, 
фашизмом и американским глоба-
лизмом.

Мы готовим всемирный форум 
против фашизма. В нем примут 
участие сто партий и стран: ком-
мунисты, народно-патриотические 
силы вместе с нашими друзьями из 
Китая, Вьетнама, Корейской На-
родно-Демократической Респу-
блики, рабочими партиями и дви-
жениями со всей планеты.

И я надеюсь, что силы мира, 
силы добра и силы справедливости 
одолеют новых фашистов и гло-
балистов, которые бросили вызов 
Русскому миру.

Победа будет за нами, поздрав-
ляю вас! Ура!

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госдуме

В столице и во многих городах России коммунисты и патриоты  
отметили 83-ю годовщину начала контрнаступления под Москвой

ФАС проверит цены  
на масло

Федеральная антимо-
нопольная служба нача-
ла внеплановые выездные 
проверки в отношении 
производителей молоч-
ной продукции в шести 
регионах. Семь компаний 
из Москвы, Омска, Ижев-
ска, Барнаула, Вологод-
ской и Свердловской об-
ластей проверят на пред-
мет создания картельного 
сговора, который привел 
к росту цен на сливочное 
масло. По данным Рос-
стата, сливочное масло 
подорожало в России на 
33,2%, при этом рост цен 
ускоряется еженедельно.
Спад производства

«Объединение авто-
производителей России» 
прогнозирует спад про-
изводства грузовиков и 
автобусов в 2025 году. В 
руководстве ассоциации 
заявили, что российские 
производители столкну-
лись с конкуренцией со 
стороны китайских ком-
паний. В итоге производ-
ство грузовиков в следу-
ющем году может упасть 
на 27%, а автобусов – на 
42%. 
Банк в новых регионах

Полноформатные офи-
сы Сбербанка откроют-
ся в Херсонской и Запо-
рожской областях до кон-
ца декабря. Об этом сооб-
щила пресс-служба банка. 
Отмечается, что с перво-
го квартала 2025 года бу-
дет организовано обслу-
живание не только физи-
ческих, но и юридических 
лиц. Летом 2024 года бан-
ковские отделения уже 
были открыты в Донец-
кой и Луганской народ-
ных республиках.
Больше трат  
в интернет-магазинах

В 2024 году россияне 
потратили на 51% боль-
ше, чем в прошлом году, 
на покупку новогодних 
украшений и елок в ин-
тернет-магазинах. К тако-
му выводу пришел сервис 
аналитики Moneyplace. 
Уже сейчас на подготовку 
к празднику израсходова-
но около шести миллиар-
дов рублей. Однако, по-
мимо роста популярности 
покупок на подобных сай-
тах, большую цифру дал и 
рост цен. Например, ис-
кусственная елка стала в 
среднем на 13% дороже, 
чем год назад, а популяр-
ность набрали совсем ма-
ленькие недорогие укра-
шения.
ЛНР:  
восстановление жилья

За 2022–2024 годы на 
территории Луганской 
Народной Республики 
восстановили более 2000 
многоквартирных домов. 
Такую цифру приводит 
Минстрой региона. Отме-
чается, что многие дома 
пострадали от обстрелов 
противника еще в 2022 
году. Например, в Севе-
родонецке пришлось вос-
станавливать более 280 
домов. Работы в городе 
продолжаются и сейчас 
– так, в одном из домов 
строители восстанавли-
вают выгоревшие при об-
стреле секции.

2024�Социальная
хроника

Фото: ТГ-канал «Минстрой 
ЛНР», t.me/minstroylnr

НЕОБХОДИМО ОДОЛЕТЬ ФАШИЗМ,  
КАПИТАЛИЗМ И ГЛОБАЛИЗМ!
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В России острейшая не-
хватка специалистов рабочих 
профессий. Называются раз-
ные цифры – до двух милли-
онов человек. По мнению чи-
новников и экспертов, имен-
но столько людей сегодня не-
обходимо «вдохнуть» в нашу 
промышленность и ВПК, что-
бы они смогли нормально ра-
ботать. Напомним, ранее по-
добные же вбросы в СМИ 
были по различным отраслям: 
не хватает медиков, соцработ-
ников, и прочее, прочее. Од-
ним из самых ярких высту-
плений в этом году была речь 
депутата Томской облдумы, 
которая предложила рассмо-
треть вопрос о создании «тру-
довых лагерей», так как на 
стройках не хватает бетонщи-
ков, арматурщиков, сварщи-
ков, электриков.

О причинах такого положе-
ния говорят много, но, на мой 
взгляд, забывают две самые 
важные причины, из-за кото-
рых в России сложилась такая 
ситуация. Это жадность и глу-
пость...

Вспомним, что получал со-
ветский человек, приходя 
устраиваться на завод. А по-
лучал он все: и общежитие, и 
жилье семейным, а позже и 
отдельную квартиру, как пра-
вило, дачный участок и по-
стоянную стабильную рабо-
ту, на которой мог трудить-
ся до пенсии. Не нужно было 
думать, как прокормить се-
мью – по факту его спокой-
ная жизнь была обеспечена 
на многие годы вперед. К его 
услугам были ведомственные 
больницы, детские сады, пио-
нерские лагеря, путевки в дом 
отдыха. К тому же его обуча-
ли профессии мастера-настав-
ники, отработавшие по своей 
специальности десятки лет. 
Теперь вся эта система «оп-
тимизирована» по евростан-
дартам, а по факту разруше-
на и уничтожена. Чтобы не 
быть голословным, обратим-
ся к опыту батьки Лукашенко, 
которого буржуи проклина-
ют на Западе – но он устоял, 
и сохранил все промышлен-
ные предприятия страны. Что 
в итоге?

Беларусь сохранила свой 
научный и производственный 
потенциал. В подчинении Го-
сударственного военно-про-
мышленного комитета Респу-
блики Беларусь (ГВПК РБ) 
сегодня находится двадцать 
четыре ключевых предприя-
тия «оборонки», преобразо-
ванных в открытые акционер-
ные общества со стопроцент-
ной собственностью государ-
ства. Под контролем ГВПК 
РБ находится производствен-
ная деятельность еще соро-
ка одного оборонного пред-
приятия. Кто только не угро-
жал Лукашенко, требуя, что 
бы он бросил эти предприя-
тия в жернова приватизации. 
Но Лукашенко и здесь усто-
ял – и оказался прав. В стра-
не успешно работают десятки 
производителей военно-тех-
нической продукции, произ-
водящие различную технику 
для стран всего мира. Заме-
тим, в Белоруссии нет полез-
ных ископаемых, нет нефти, 
газа, золота и алмазов. Как в 
России. И Лукашенко, сохра-
няя промышленность стра-
ны, не мог надеяться на «га-
зово-нефтяную подушку». 

Он надеялся только на себя, 
на граждан своей страны, со-
хранил все традиции совет-
ской оборонки, и, главное, со-
хранил людей, профессиона-
лов, которые всю свою жизнь 
отдали производству. И се-
годня российские чиновни-
ки всё чаще покупают у сосе-
дей современные электробу-
сы, тракторы, грузовики, обо-
рудование и прочее, прочее, 
прочее. Хотя у батьки во вре-
мя развала СССР оставались 
лишь предприятия, произво-
дящие в основном комплек-
тующие, но не основную, ко-
нечную сборку продукции (за 
редким исключением – авто-
пром).

В России всю свою про-
мышленность и ВПК тупо 
угробили под аплодисменты 
Запада и пьяные пляски Ель-
цина. Более 80 тысяч пред-
приятий были уничтожены, 
остальные были приватизи-
рованы и «оптимизированы» 
(сокращения, увольнения, 
уничтожение оборудования, 
переход на западные ком-
плектующие и прочее). На 
что жалуются сегодня наши 
чиновники? На то, что гром 
грянул неожиданно? 

По словарю Даля глупый – 
«неразумный, скудоумный, не-
дальний, ограниченного ума, 
непонятливый, тупой...» Вла-
дельцы заводов и фабрик, по-
пытавшись ввести на произ-
водстве иноземные системы 
работы, фактически угроби-
ли их. Потом обанкротили, 
землю продали, оборудование 
сдали на металлолом. И сегод-
ня наши чиновники жалуются 
на нехватку профессиональ-
ных рабочих. А где вы были, 
пока все это разрушалось?  

Впрочем, почему пока? 
Ведь сегодня наше прави-
тельство решило продолжить 
процесс приватизации, не так 
ли? Ау! Вас десятки тысяч за-
водских развалин в стране за 
тридцать с хвостиком лет во-
обще ничему не научили? 
Впору, дабы не использовать 
непечатный лексикон, опять 
цитировать Даля. Глупый: 
«глуподурый, глуподурова-
тый, придурковатый; с приду-
рью: тупоумный, малоумный, 
с причудами...» Словом, пока 
у нас не осудят главную при-
чину нашего «промышленно-
го обвала» и кардинально не 
поменяют отношение к науч-
но-техническому и производ-
ственному процессу, ничего 
не изменится.

Сегодня многие предпри-
ятия, ощутившие кадровый 
кризис, решили увеличивать 
заработные платы рабочим. 
И обещать им в прямом смыс-
ле золотые горы из денег. Да 
вот только обвальный рост 
цен в стране никто не отме-
нял, и эти золотые горы очень 
быстро становятся не такими 
огромными.  

Но давайте всё рассмотрим 
подробно: средняя заработ-
ная плата по Московской об-
ласти составляет порядка 93 
с половиной тысяч рублей, 
средняя заработная плата по 
России в 2024 году составила 
порядка 85 тысяч «с копей-
ками». Средняя заработная 
плата по моей родной Самар-
ской области – 64 тысячи 282 
рубля. По России – цифры те 
же, плюс-минус 10–20 тысяч 
рублей. 

Зайдем на сайты, предлага-
ющие вакансии жителям стра-
ны. Москву и Московскую об-
ласть не будем трогать – здесь 
картина далека от общерос-
сийской. Так вот, професси-
ональных строителей здесь 
ищут за 20–40 тысяч рублей. 
Другие рабочие профессии – 
30–50 тысяч. Да, есть единич-
ные предложения, где сумма 
выше, но мы сейчас говорим о 
среднем заработке, и средней 
зарплате у существующих ва-
кансий. Точнее, о невозмож-
ности с такой зарплатой за-
работать себе на одежду, на 
квартиру, на будущее, обеспе-
чить семью. Питаться, понят-
но, можно – мы помним, «ма-
карошки» же есть...

У специалистов с опытом, 
которых ищут частные струк-
туры, примерно такие же раз-
меры заработных плат, но там, 
как правило, еще и список 
компетенций длиною в десять 
листов от «хозяина», долж-
ностные обязанности такие, 
что с ними едва ли качествен-
но справятся и десяток чело-
век. При этом среди таких по-
тенциальных работодателей 
– крупные бизнес-структуры, 
которые имеют десятки мил-
лиардов годовой прибыли и 
хозяев-олигархов, госструкту-
ры, которые постоянно жалу-
ются на нехватку служащих, 
но тратят сотни миллионов 
на служебные автомобили, 
огромные зарплаты «эффек-
тивных менеджеров», «зо-
лотые парашюты», ремонты 
офисов и различные пиар-ак-
ции. Но зарплату людям пла-
тят, как в 90-е – главное, что-
бы на еду и дорогу до работы 
хватало.

А у людей, не поверите, 
есть руки-ноги и голова. В 
большинстве регионов стра-
ны (в среднем) пеший или ве-
локурьер зарабатывает в день 
около пяти тысяч рублей. За-
метим, двадцать рабочих дней 
в месяц – это уже больше сот-
ни тысяч. В среднем. И ника-
ких навыков не нужно – руки, 
ноги, голова и трудолюбие. 
Ряд складов крупных торго-
вых сетей предлагают груз-
чикам и сортировщикам за-
работную плату до 10 тысяч 
рублей за смену. Сумму в ито-
ге считайте сами – работай, 
сколько нужно, никто не огра-
ничивает количество смен.

«Максимальный доход ку-
рьеров в Москве возрос до 
₽220 тыс. в месяц – это в 2,5 
раза больше, чем средняя 
зарплата по стране, а ведь 
им не требуется даже обра-
зование, – сообщает теле-
грам-канал ReadovKa (t.me/
readovkanews). – За последние 
4 года средний доход курьеров 
вырос на 100% – в Москве пе-
шие доставщики максималь-
но могут получать до ₽140 
тыс., а на машине – до ₽220 
тыс., подcчитал Superjob».

При этом в Минпромторге 
заявили, что сервисы доставки 
лишают российскую промыш-
ленность рабочей силы, и пол-
тора миллиона физически здо-
ровых людей работают курье-
рами. А кем они еще должны 
работать? Вы сами соорудили 
рыночный капитализм – люди 
выбирают место, где больше 
платят. Да, они могли бы рабо-
тать на заводах ВПК, получать 
профессии токаря, фрезеров-
щика и т.д., но предприятия, 

которым требуются такие ра-
бочие специальности, получа-
ют десятки миллиардов рублей 
прибыли, но при этом не хотят 
платить адекватную заработ-
ную плату, которая гарантиру-
ет их рабочим сносную жизнь 
в будущем. При этом чинов-
ники также жалуются, что ку-
рьерские службы ничего не 
производят, но «оттягивают» 
на себя человеческие ресурсы, 
и российская экономика себе 
такой «роскоши» позволить не 
может.

Скажем прямо, наша эконо-
мика себе много чего не мо-
жет позволить. К примеру, 
остановить рост цен хотя бы 
на год-два, не говоря уже об 
их стабилизации или пониже-
нии. Наша экономика не мо-
жет себе позволить сделать до-
ступными цены на жилье без 
ипотечной кабалы на 25 лет, 
наша экономика не может по-
зволить себе остановить рост 
тарифов на все виды комму-
нальных, медицинских и иных 
услуг. Российская экономика 
не может позволить жителям 
страны жить, не задумыва-
ясь о своем будущем, посколь-
ку наши экономисты, скажем 
прямо, вообще ничего толком 
гарантировать не могут. Это 
именно они придумали такие 
правила игры – назовем их «в 
погоне за рублем и пофиг на 
профессию». И курьерские 
службы, складские помещения 
маркетплейсов, ряд прочих ор-
ганизаций приняли их правила 
игры. Они предлагают высо-
кие заработные платы, пото-
му что им нужны люди, кото-
рые хотят заработать. Ну а за-
водам ВПК, промышленным 
предприятиям нужны прибы-
ли, зачем им платить рабочим 
высокие заработные платы? 
Получается, специалисты им 
не нужны.

Да, и про жадность. «Мир 
достаточно велик, чтобы 
удовлетворить нужды любо-
го человека, но слишком мал, 
чтобы удовлетворить люд-
скую жадность», – сказал ког-
да-то индийский политик и 
общественный деятель Ма-
хатма Ганди. Непомерная 
жадность и глупость убили 
в России поколения тех, кто 
хотел стать исследователями, 
конструкторами, инженера-
ми, врачами, учителями, тока-
рями, фрезеровщиками, твор-
цами и созидателями того, за 
что в нынешней России не 
принято хорошо платить. Я 
не знаю еще страны, где столь 
открыто культивировалась 
бы жадность. Но проблема в 
том, что такое воспитание не 
только делает высокий доход 
целью жизни, но и убивает 
будущее нашей страны – та-
лантливые и трудолюбивые 
уходят из столь необходимых 
стране профессий, потому что 
им нужно как-то устраивать 
свою жизнь, а для этого нуж-
ны деньги, и чем больше, тем 
лучше. И жаловаться нашим 
чиновникам нужно только на 
самих себя – что вы хотели, 
то и получили. Убив систему, 
при которой человек созна-
тельно выбирал себе профес-
сию на всю жизнь, и становил-
ся творцом и созидателем, вы 
создали безумный мир потре-
бителей, в котором все реша-
ют только деньги.

Евгений ФЕДОРИНОВ

Курьеры мчатся  
мимо проходной

Целые поколения, мотивированные на высокий доход,  
не хотят работать на производстве 

В нашей стране происходит немало странно-
стей. Например, дети до 18 лет, страдающие са-
харным диабетом, признаются инвалидами, а 
после 18-ти, согласно выводам Медико-соци-
альной экспертизы (МСЭ) ряда субъектов РФ, 
неожиданно перестают ими быть и переводятся 
в разряд почти здоровых людей, хотя диабет, как 
известно, неизлечимое заболевание.        

Просто у некоторых регионов дефицитные 
бюджеты, и их МСЭ, действуя в угоду исполни-
тельной власти, отменяют инвалидность нездо-
ровым людям, лишая их полагающихся выплат, 
бесплатных лекарств и медицинских изделий, 
ввергая тем самым в стрессовую ситуацию и 
укорачивая жизнь и диабетикам, и их семьям.

И что получается? Многим повзрослевшим 
диабетикам лечение становится недоступным, 
из-за бедности большинству семей не на что по-
купать лекарства и необходимые медицинские 
средства. Как дальше жить? С таким вопросом 
поступают обращения от граждан в адрес де-
путатов, сенаторов, министерств и департамен-
тов. 

В Госдуме отреагировали коммунисты.  
Проблема детально обсуждалась на кру-

глом столе, организованном фракцией КПРФ, в 
частности, первым заместителем руководителя 
фракции Николаем Васильевичем Коломейце-
вым и заместителем председателя думского ко-
митета по охране здоровья коммунистом Алек-
сеем Владимировичем Куринным.  

Не случайно судьба страдающих диабетом 
была в центре внимание представительной дис-
куссии, на которую собрались и специалисты, 
занимающиеся лечением диабета, и депутаты с 
сенаторами, и министерские чиновники, и акти-
висты Всероссийской организация родителей и 
детей-инвалидов (ВОРДИ). Диабет стоит в ряду 
наиболее тяжелых и ширящихся в РФ заболева-
ний, он – на третьем месте после сердечно-со-
судистых и онкологических недугов.  

Диабет бывает двух типов. При I типе – ин-
сулин в организме не вырабатывается, такому 
пациенту требуются регулярные инъекции инсу-
лина. При II типе – инсулин вырабатывается, но 
в недостаточном количестве, необходимый уро-
вень его в организме поддерживается приемом 
таблеток.

Медики отмечают: за последние годы растет 
заболеваемость диабетом среди детей и мо-
лодежи. Минздрав, отвечая на депутатский за-
прос, подтвердил: число детей, страдающих 
сахарным диабетом, с каждым годом растет, к 
детям-диабетикам нужен особый системный 
подход. И это не только наблюдение врача, ле-
чение, но и организация в школах специализи-
рованного питания. К сожалению, констатиру-
ют специалисты, «в прошлом году эта категория 
школьников вообще не была обеспечена пита-
нием в 11 регионах России».

Выступая на круглом столе от имени Мин-
здрава, Екатерина Валерьевна КАРАКУЛИНА 
подчеркнула, что сахарный диабет I типа был 
признан социально значимым заболеванием. 
Все больше им заболевает детей. За прошед-
шие 10 лет число детей с сахарным диабетом I 
типа увеличилось в два раза. Если в 2014 году 

таких детей было 32 тысячи 929 человек, то на 
конец 2023-го – юных диабетиков I типа стало 
уже 61 тысяча 318. И действительно, все дети 
с диабетом I типа после установления диагно-
за имеют возможность оформить инвалидность 
до 18 лет без переосвидетельствования. Это по-
зволяет детям, страдающим диабетом, иметь 
бесплатное ежегодное санаторно-курортное ле-
чение, родителям – налоговые льготы, социаль-
ную пенсию. 

А после 18 лет? Это уж у кого как получится.  
Например, в Татарстане, где есть нефть и бюд-

жет бездефицитный, инвалидность 100%-но со-
храняется за всеми взрослеющими пациентами, 
а в Ульяновской области с дефицитным бюдже-
том 18-летним диабетикам 100%-но в инвалид-
ности отказано.  

«При отсутствии осложнений, – поясняла Ка-
ракулина, – а наше лечение как раз и направле-
но, чтобы было как можно меньше осложнений, 
инвалидность не продлевается». А это значит, 
что отпадают имевшиеся льготы, сохраняет-
ся только обеспечение инсулином и расходны-
ми материалами. Несмотря на то, что болезнь 
никуда не уходит и 18-летний диабетик не спо-
собен зарабатывать себе на обеспечение лече-
ния: в год только на расходные материалы диа-
бетику, независимо от возраста, приходится тра-
тить 100–120 тыс. рублей. Родители называют 
такой подход со стороны государства к их детям 
дискриминацией.

«Лучше и не взрослеть детям, больным са-
харным диабетом, – возмущалась председа-
тель думского комитета по защите материн-
ства, отцовства и детства Нина Алексан-
дровна ОСТАНИНА (КПРФ). – Лучше не от-
мечать 18 лет, потому что они враз теряют то, 
что получали до совершеннолетия, хотя ничего 
в жизни ребенка и родителей не меняется. Тем 
не менее семья приобретает такие бюрократи-
ческие проблемы, преодолеть которые просто 
невозможно. Чиновники обещают провести не-
кие исследования, после чего проблема с инва-
лидностью может быть пересмотрена, но сколь-
ко этого ждать?..»

И ведь из этих семей, где отец остается, по 
сути, единственным кормильцем, могут мобили-
зовать его на СВО, так как нет подтверждений, 
что его 18-летний сын или дочь является инва-
лидом. 

Валентина Александровна ПЕТЕРКОВА, 
главный эндокринолог, заведующая кафе-
дрой эндокринологии и диабетологии, акаде-
мик РАН, вслух начала подсчитывать, как доро-
го обойдется государству обеспечение диабети-
ков…

«Сегодня ребенок с сахарным диабетом обхо-
дится государству более чем в 500 тыс. рублей 
в год. А если еще 260 тысяч взрослых (включая 
и 18-летних) обеспечивать – так это же огром-
ные деньги, 60 миллиардов надо! Может быть, 
не всех сразу?» 

Тут же последовал ответ Н.В. КОЛОМЕЙЦЕВА: 
«Вы считаете, много 60 млрд рублей для по-

мощи диабетикам? Многие из вас не знают, что 
нефтяникам Минфин выделил из бюджета на 
обратный акциз 4 триллиона рублей. Сравните 

суммы. С моей точки зрения, академики должны 
ставить вопрос, как решить проблему поддерж-
ки больных диабетом, а не экономить на инва-
лидах. В этой части Силуанов секвеструет всё, 
что можно. Если необходим набор лекарств и 
расходных материалов для диабетиков, то надо 
изыскать средства». 

Его поддержали общественники.  
А.В. КУРИННЫЙ выступил против регио-

нальных различий в определении инвалидности 
повзрослевшим 18-летним пациентам в обеспе-
чении их бесплатными лекарствами и всем не-
обходимым. И это касается не только диабети-
ков I типа, но и II типа, которым не менее труд-
но пролонгировать инвалидность. Депутат-ком-
мунист считает, что в бюджетах всех уровней 
должны быть заложены необходимые средства 
для обеспечения больных диабетом и детей, и 
взрослых. И строка с этими средствами должна 
быть защищена.  

«Если выделить сахарный диабет в отдель-
ную защищенную бюджетную строку с суммой 
в те же 60 миллиардов, то проблему мы бы 
могли значительно уменьшить», – уверен Ко-
ломейцев.  

Его поддержал академик РАН Александр 
Григорьевич РУМЯНЦЕВ, член комитета по 
охране здоровья, фракция «Единая Россия».  

Предложение депутата-коммуниста поддер-
жали большинство собравшихся. А представи-
тели семей 18-летних диабетиков из Нижнего 
Новгорода, Московской, Ульяновской областей 
делились, с какими мытарствами им пришлось 
столкнуться, добиваясь справедливости и вос-
становления инвалидности для их повзрослев-
ших детей, страдающих диабетом.  

Всего по России, как выяснилось в ходе кру-
глого стола, 31 субъект считаются «отличника-
ми» в решении жизненных проблем диабети-
ков. Там сохраняется инвалидность, чаще это 
III группа; рекомендуют, при необходимости, где 
можно трудоустроиться. И некоторые семьи, у 
которых есть подросший диабетик, решаются 
даже на переезд в тот регион, где с пониманием 
относятся к их проблеме.  

Активным защитником прав диабетиков и их 
семей выступила академик Марина Владими-
ровна ШЕСТАКОВА, которая многие годы за-
нимается вопросами лечения диабета. Она 
утверждает, что пока нет панацеи от этого за-
болевания, но есть средства, которые помога-
ют людям нормально и долго жить, работать, 
иметь здоровых детей. Но нигде, ни на каком 
уровне диабетики не должны притесняться ли-
шениями.

Шестакова разделила позицию большинства, 
в том числе и организаторов круглого стола, от-
носительно принятых рекомендаций. В них вы-
ражено требование к Минздраву, Минтруду, дру-
гим ведомствам восстановить порядок опреде-
ления инвалидности больным диабетом, ко-
торым исполнилось 18 лет, и сохранение всех 
положенных социальных льгот и материальных 
выплат.  

Рекомендации направлены в министерства.  

Галина ПЛАТОВА

На заседании Высшего Госсовета России и Белоруссии

Путин и Лукашенко подписали договор  
о гарантиях безопасности

Лукашенко попросил Путина 
поставить систему  

«Орешник» Белоруссии
Президент Белоруссии 

Александр Лукашенко попро-
сил президента России Влади-
мира Путина разместить си-
стемы «Орешник» на террито-
рии Белоруссии.

«Недавно Россия успеш-
но провела пуск «Орешника». 
Это возымело определенное 
воздействие на наших бывших 
партнеров, а теперь соперни-
ков. Не сочтите это за какую- 
то наглость, но я хочу публич-
но попросить Вас, чтобы но-
вые системы вооружений, пре-
жде всего, «Орешник», были 
размещены на территории Бе-
лоруссии», – сказал он на цере-
монии подписания совместных 
документов по итогам заседа-
ния Высшего Государственно-
го совета Союзного государ-
ства.

По словам Александра Лу-
кашенко, поставка «Орешни-
ка» Белоруссии значительно 
усилила бы оборону Союзного 
государства. «Очень бы про-
сил Вас, чтобы Вы подумали 
и согласились с нашей прось-
бой», – сказал он.

Лукашенко также напомнил, 
что Москву и Минск упрека-

ют за размещение на террито-
рии Белоруссии тактического 
ядерного оружия, и заметил в 
связи с этим, что «Орешник» 
– «неядерное, но очень эффек-
тивное оружие».

«У нас есть, и я это сказал, 
не шутя, определенные места, 
где мы можем разместить это 
оружие с одним только усло-
вием, что цели для этого ору-
жия будут определяться во-
енно-политическим руковод-
ством Белоруссии», – продол-
жил он.

«Пока Вы нас обучите поль-
зоваться этим оружием, если 
это будет сделано, чтобы 
специалисты Российской Фе-
дерации обслуживали и осу-
ществляли пуски по опреде-
ленным целям боевыми заря-
дами «Орешника», – добавил 
Лукашенко.

Путин назвал возможной 
передачу «Орешника»  

Белоруссии
Размещение «Орешника» на 

территории Белоруссии станет 
возможно во второй половине 
2025 года, сообщил Президент 
России Владимир Путин, от-
метив, что это потребует ми-
нимальной затраты.

«Что касается возможно-
сти размещения такого, пря-

мо скажем, грозного оружия, 
как «Орешник», на террито-
рии Белоруссии, поскольку се-
годня мы подписали договор о 
гарантиях безопасности с при-
менением всех имеющихся сил 
и средств, то считаю, разме-
щение таких комплексов, как 
«Орешник», на территории 
Республики Беларусь, возмож-
но», – сказал Владимир Путин 
после заседания Высшего Го-
сударственного совета Союз-
ного государства.

Он подчеркнул, что разме-
щение этого оружия в Бело-
руссии «возможно во второй 
половине следующего года». 
«К этому времени, по нашим 
предварительным расчетам, 
мы наладим их серийный вы-
пуск», – заявил Президент 
России.

По его словам, поставки 
«Орешника» в Белоруссию бу-
дут осуществляться «по мере 
наращивания серийного выпу-
ска таких комплексов в России 
и по мере поступления этих си-
стем в российские войска стра-
тегического назначения».

«Ну, и конечно, здесь есть 
ряд технических вопросов, 
которые должны быть реше-
ны специалистами, а имен-
но определение минимальной 
дальности с учетом приорите-

тов обеспечения безопасности 
Республики Беларусь», – ска-
зал президент России.

Специалисты в этих вопро-
сах должны поработать, доба-
вил он. «Думаю, что такие воз-
можности есть, с учетом того, 
что на это потребуются и ми-
нимальные затраты», – уверен 
глава государства.

Он пояснил, что в Белорус-
сии остались определенные ин-
фраструктурные возможности 
еще со времен Советского Со-
юза. «Поэтому размещение та-
ких комплексов в Белоруссии 
будет связано с минимальными 
затратами на подготовку ин-
фраструктуры», – добавил он.

«И, разумеется, несмотря на 
то, что они будут входить в ком-
плекс РВСН России, тем не ме-
нее, определение объектов по-
ражения на территории веро-
ятного противника, безусловно, 
будет оставаться за военно-по-
литическим руководством Ре-
спублики Беларусь. Это очевид-
ная вещь», – сказал Путин.

Он предложил обсудить де-
тали в рабочем порядке.

«Надо только сразу сказать, 
специалисты это хорошо по-
нимают, чем меньше даль-
ность, тем больше мощность 
боевой части», – отметил Вла-
димир Путин.

6 декабря президенты России и Белоруссии Владимир 
Путин и Александр Лукашенко подписали в Минске 
договор о гарантиях безопасности. Ранее в тот же 
день по итогам заседания Высшего Государственно-
го совета России и Белоруссии президенты утвердили 
концепцию безопасности Союзного государства.

Как сообщил на заседании Президент России Вла-
димир Путин, межгосударственный договор о гаранти-
ях безопасности «определяет взаимные союзнические 
обязательства по обеспечению обороны, защите суве-
ренитета, независимости и конституционного строя 
России и Белоруссии, целостности и неприкосновенно-
сти территории и внешней границы Союзного государ-
ства, причем с задействованием всех имеющихся сил и 
средств».

Он отметил, что речь идет, в том числе, о российском 
тактическом ядерном оружии, расположенном по пред-
ложению Президента Белоруссии на территории респу-
блики.

В свою очередь, Президент Беларуси Александр Лу-
кашенко заявил, что подписание Концепции безопас-
ности Союзного государства и Договора о гарантиях 
безопасности выводит отношения Минска и Москвы на 
беспрецедентный уровень.

«Сама жизнь заставляет нас обращать особое внима-
ние на обороноспособность наших государств. С подпи-
санием сегодня Концепции безопасности Союзного го-
сударства и межгосударственного договора о гарантиях 
безопасности мы выходим на беспрецедентный уровень 
стратегического союзничества и координации действий 
в военной сфере», – сказал Александр Лукашенко.

Вырастет Орешник и в лесах Беларуси

Минск. Президент РФ Владимир Путин и Президент Белорус-
сии Александр Лукашенко во время совместного фотографирования 
участников заседания, приуроченного к 25-летию Договора о создании 
Союзного государства

Дмитрий Астахов/POOL/ТАСС

На круглом столе в Госдуме

Диабет сильно помолодел
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Правительство Франции получило 
вотум недоверия, впервые с 1962 года. 
Мишель Барнье подал Макрону проше-
ние об освобождении от должности. А 
все из-за того, что парламент никак не 
мог принять бюджет его кабинета. Ино-
странные инвесторы тем временем поч-
ти уже сбежали, оголив тысячи рабо-
чих мест. 

На разработку бюджета у кабмина 
Мишеля Барнье было 15 дней. Если го-
ворить в общих чертах, то правитель-
ство представило парламенту действи-
тельно довольно суровый проект, кото-
рый предполагал сократить расходы на 
40 миллиардов евро и поднять налоги 
для самых богатых предприятий на 20 
миллиардов. Обложить дополнитель-
ным налогом предполагалось пример-
но 300 самых крупных предприятий 
страны. В общем, правильный, каза-
лось бы, ход. Но такие гиганты фран-
цузской промышленности, как Auchan 
или Michelin, и без того уже сокраща-
ют производство и увольняют тысячи 
людей. 

Сами результаты июльских выборов 
в парламент привели к тому, что ни 
один из блоков не получил абсолютно-
го большинства, и посему в Националь-
ном собрании царит атмосфера, до-
стойная террариума, в который забыва-
ют подбрасывать корм. Порой, следя за 
дебатами, создается впечатление, что 
сам по себе бюджет никому особо уже 
и не интересен, а нужно лишь показать 
себя соперникам и играть «назло». А 
главное – продемонстрировать изби-
рателям, что мы, мол, отстаиваем ваши 
права, не позволяем задрать налоги. 

При любом раскладе партия Марин 
Ле Пен «держит масть» в парламенте и 
от того, проголосовала бы ее фракция за 
вотум недоверия правительству или нет, 
собственно, и зависела судьба кабинета 
Барнье. Вотумов было два. Один – от ле-
вого «Нового народного фронта», а вто-
рой – от партии Национальное объеди-
нение. Ни один не проходил, если бы 
фракции голосовали поодиночке. Ле 
Пен решила кабинет «утопить», отдав 
свои голоса за вотум от социалистов. 
Просто по распорядку голосования он 
шел первым. 

Есть еще один момент. Ле Пен нахо-

дится под судом, о чем мы уже писали, и 
ей, кроме всего прочего, грозит отстра-
нение от участия в выборах. Приговор 
ожидается в марте, а значит, она может 
не успеть выставиться на президентских 
выборах 2027 года. Тогда вообще все на-
смарку. Сейчас, свалив правительство, 
Ле Пен может потребовать отставки 
Макрона и спровоцировать досрочные 
президентские выборы – и тогда она 
сможет «проскочить». 

Сейчас Макрон слаб как никогда. Вот 
как ребенок расшатывает молочный 
зуб, чтобы поскорее вылез новый, так и 
все политические партии Франции бро-
сились шатать главное кресло в Елисей-
ском дворце. Макрон, выступая перед 
нацией на следующий день после от-
ставки правительства, объявил, что ухо-
дить не собирается. Исключено. 

Вместо этого в середине декабря он 
предложит парламенту новый «специ-
альный проект бюджета» и кандидату-
ру премьера, которая, как он объявил, 
устроит всех. Барнье он выбирал боль-
ше 50 дней, которые ушли на консульта-
ции с партиями, фракциями, на учет ка-
призов всех и торговлю министерскими 
кабинетами. 

Учитывая, что для западных стран 
Рождество – главный праздник года, с 
25 декабря (а по факту еще и пораньше) 
и до начала января ничего происходить 
не будет. Они там все на этот период вы-
мирают, хоть войну объявляй. Как пре-
зидент собирается уложиться в ближай-
шие две недели? Ну, скорее всего, уже 
есть резервная кандидатура и «план Б» 
тоже существует где-то в папках адми-
нистрации Елисейского дворца. 

С XIX века Марианна – символ Фран-
ции – ничуть не слабее лозунга «Сво-
бода равенство, братство». Изображе-
ние этой женщины, одного из знако-
вых исторических и эмблематических 
понятий Французской революции, вая-
ли с Брижит Бардо, Мирей Матье, Ка-
трин Денев или Инесс де ля Фрессанж 
– да мало ли красавиц там? Только вот 
с момента исторического решения Ма-
крона распустить парламент интерес к 
Франции со стороны иностранных ин-
весторов никакой красотищей уже не 
вызвать. На Марианну больше не загля-
дываются. 

Во Франции существует целый иссле-
довательский институт EY, который ра-
ботает как барометр и замеряет индекс 
привлекательности страны для ино-
странного капитала. По мере того как 
Национальное собрание погружалось в 
дебаты о бюджете-2025, становилось по-
нятно, что добром дело не кончится. По 
данным этого института, 50 процентов 
инвесторов уже свернули свою деятель-
ность во Франции, предполагая крайне 
нестабильную экономическую ситуа-
цию. EY строит свои выводы на опросах 
200 крупнейших инвесторов в экономи-
ку Франции. 

«Иностранцы очень резко среагиро-
вали на наши застоявшиеся дебаты, – 
говорит Ксавье Раго, президент Фран-
цузского института экономической 
конъюнктуры. – Мы отмечаем, что 84 
процента стратегических решений, при-
нятых иностранцами на 2024 год, пере-
несены на следующий, а скорее всего, 
и еще дальше. Только этот показатель 
стоит нашей стране 0,1 экономическо-
го роста». 

Дальше дело дошло практически до 
позора. Был момент, когда француз-
ские государственные 10-летние обли-
гации стали стоить дороже, чем грече-
ские! То есть уровень доверия фран-
цузской казне упал ниже доверия сей-
фам потомков Эллады. Вспомните 
теперь знаменитый «греческий» кри-
зис Евросоюза, когда Саркози кричал 
на весь Брюссель, что греки-де подде-
лали документацию при вступлении 
в еврозону, их там вообще не должно 
было быть, а теперь мы все скидыва-
емся на то, чтобы покрыть их расхо-
ды. Простой сотрудник греческих же-
лезных дорог где-то там в Солониках 
получает целых 5 тысяч евро, в то вре-
мя как такой же простой депутат Ев-
ропарламента упахивается в пыльном 
Брюсселе за ка кие-то жалкие 6300. 

«Сейчас я прогнозирую финансо-
вую бурю, – сказал премьер Франции 
Мишель Барнье в интервью главному 
французскому телеканалу TF1 накану-
не отставки. – Долг нашей страны на ми-
ровых финансовых рынках достиг 3228 
миллиардов евро, но главное, что его об-
служивание стоит нам все дороже и до-
роже».

Франция потеряла свой рейтинг 
ААА еще в 2012 году, и лучше с тех пор 
не стало, поэтому на страну и смотрят 
косо. Если французский парламент 
примет бюджет, приблизительно похо-
жий на то, что предлагал Барнье, это 
будет стоить Франции 60 миллиардов в 
год сейчас, или 72 миллиарда в 2027-м. 
То есть обслуживание внешнего долга 
станет первой статьей в бюджете госу-
дарства, передвинув на вторые-третьи 
позиции расходы на образование. 

«На самом деле, французский внеш-
ний долг обеспечен и ликвиден. Я бы 
даже сказал, что эти государствен-
ные облигации очень быстро и лег-
ко продаются и покупаются, и ника-
ких проблем я не вижу, – считает Оре-
льян Бюффо, директор инвестфонда 
Delubac Asset Management. – Сейчас, 
действительно, Франция стоит на об-
рыве и как бы уже смотрит вниз, но 
структурный анализ показывает, что 
она остается и останется в списке бо-
гатых государств». 

А самый прекрасный совет – как фран-
цузам заработать денег – пришел, как и 
предполагалось, с того берега Ла-Ман-
ша. Это, скорее всего, следует воспри-
нимать как шутку или, может как дру-
жескую франко-британскую подколку, 
которые не утихают между странами со 
времен сож жения Жанны д’Арк по ре-
шению английского суда. 

«По данным Европейского центра мо-
ниторинга наркотиков и наркозависимо-
сти (EMCDDA), во Франции самый вы-
сокий уровень потребления каннабиса в 
Европе и самые строгие законы, касаю-
щиеся его подавления, – пишет англий-
ская The Guardian. – Так легализуйте 
просто эту траву в хотя бы рекреацион-
ных целях, обложите налогами, и хватит 
уже дискутировать. Вы, французы, нава-
рите даже больше». 

Кроме британских шуток, понятных 
не всем, есть серьезное размышление 
Французского института экономиче-
ской конъюнктуры. А у них в их докла-
дах сейчас нет более-менее ясной пер-
спективы развития страны на семь и 
даже на пять ближайших лет. 

Максим ЧИКИН 

«ИМЕЮ ЧЕСТЬ ПРОСИТЬ ВАС ОБ ОТСТАВКЕ» 
Европрофиль-XXI

Групповые удары 
не прекращаются 

С 30 ноября по 6 декабря Вооруженны-
ми Силами Российской Федерации нанесе-
но шесть групповых ударов высокоточным 
оружием и ударными беспилотными лета-
тельными аппаратами по объектам энерге-
тики, обеспечивающим работу военно-про-
мышленного комплекса Украины, инфра-
структуре военных аэродромов, местам 
сборки и хранения беспилотных летатель-
ных аппаратов, центру радиоэлектронной 
разведки, а также арсеналам, складам бое-
припасов, местам дислокации формирова-
ний ВСУ, сил специальных операций, ино-
странных инструкторов и наемников. 

Все цели высокоточных ударов достиг-
нуты. 

В течение недели подразделения груп-
пировки войск «Север» продолжали унич-
тожение формирований ВСУ на территории 
Курской области. Ударами авиации, беспи-
лотных летательных аппаратов и огнем ар-
тиллерии поражена живая сила и техни-
ка двух танковых, пяти механизированных, 
двух десантно-штурмовых бригад ВСУ, 
бригады морской пехоты и четырех бригад 
теробороны. На Харьковском направлении 
нанесено поражение подразделениям двух 
десантно-штурмовых бригад ВСУ, брига-
ды теробороны, бригады нацгвардии и двух 
пограничных отрядов погранслужбы Украи-
ны. За неделю в зоне ответственности груп-
пировки войск «Север» потери противни-
ка составили до 2210 военнослужащих, де-
вять танков, в том числе танк Leopard про-
изводства ФРГ, 42 боевые бронированные 
машины, из них три боевые машины пехоты 
Bradley производства США, 52 автомобиля 
и 16 орудий полевой артиллерии. 

Подразделения группировки войск 
«Запад» улучшили положение по передне-
му краю, нанесли поражение живой силе 
и технике танковой, семи механизирован-
ных, воздушно-десантной, егерской бри-
гад ВСУ, четырех бригад теробороны и двух 
бригад нацгвардии. Отражены 64 контра-
таки штурмовых групп ВСУ. Противник по-
терял более 3565 военнослужащих, танк 
Leopard производства ФРГ, девять боевых 
бронированных машин, в том числе два 
бронетранспортера М113 производства 
США, 36 автомобилей и 15 орудий полевой 
артиллерии, из них семь гаубиц калибра 
155 мм производства стран НАТО. Уничто-
жены восемь станций радиоэлектронной и 
контрбатарейной борьбы, а также 17 поле-
вых складов с боеприпасами. 

Подразделения Южной группировки 
 войск в результате активных действий ос-
вободили населенные пункты Ильинка и Ро-
мановка Донецкой Народной Республики. 
Нанесено поражение формированиям семи 
механизированных, мотопехотной, гор-
но-штурмовой, двух аэромобильных, де-
сантно-штурмовой бригад ВСУ и бригады 
морской пехоты. Отразили шесть контра-
так подразделений ВСУ. Потери противни-
ка составили свыше 2400 военнослужащих, 
восемь боевых бронированных машин, 25 
автомобилей, шесть орудий полевой артил-
лерии, из них четыре западного производ-
ства. Уничтожены три станции радиоэлек-
тронной борьбы и шесть полевых складов с 
боеприпасами.  

Подразделения группировки войск 
«Центр» продолжили продвижение в глуби-
ну обороны противника, освободили насе-
ленные пункты Петровка и Пустынка Донец-
кой Народной Республики. Нанесено пора-
жение живой силе и технике тяжелой ме-
ханизированной, пяти механизированных, 
мотопехотной, пехотной, егерской бригад 
ВСУ, двух бригад морской пехоты, брига-

ды специального назначения, пяти бригад 
теробороны и двух бригад нацгвардии. От-
разили 72 контратаки противника. За неде-
лю на данном направлении потери украин-
ских вооруженных формирований состави-
ли свыше 3600 военнослужащих, 31 боевая 
бронированная машина, в том числе боевая 
машина пехоты Bradley, шесть бронетранс-
портеров М113 и бронетранспортер М1117 
производства США, 16 бронемашин, из них 
две Kirpi турецкого производства, амери-
канская бронемашина MaxxPro, бронеавто-
мобиль Mastiff производства Великобрита-
нии, 12 боевых бронированных машин «Ка-
зак», 21 автомобиль и 31 орудие полевой 
артиллерии. 

Подразделения группировки войск 
«Восток» в результате активных действий 
освободили населенные пункты Новода-
ровка Запорожской области и Сухие Ялы 
Донецкой Народной Республики. Нанесе-
но поражение формированиям четырех ме-
ханизированных бригад ВСУ и семи бригад 
теробороны. Отражены 15 контратак штур-
мовых групп. Противник потерял до 950 во-
еннослужащих, пять танков, в том числе три 
Leopard производства ФРГ, 15 боевых бро-
нированных машин, из них четыре MaxxPro 
и четыре HMMWV производства США, 29 
автомобилей и 14 орудий полевой артил-
лерии, в том числе пять 155 мм самоходных 
артиллерийских установок. 

Подразделения группировки войск 
«Днепр» нанесли поражение живой силе и 
технике четырех механизированных и пе-
хотной бригад ВСУ и трех бригад тероборо-
ны. Потери ВСУ составили до 435 военнос-
лужащих, 30 автомобилей, четыре станции 
радиоэлектронной борьбы и шесть складов 
с боеприпасами. 

Средствами противовоздушной обороны 
сбиты управляемая ракета большой даль-
ности «Нептун», четыре реактивных снаря-
да системы залпового огня HIMARS произ-
водства США и 441 беспилотный летатель-
ный аппарат самолетного типа. 

Морской авиацией Черноморского фло-
та уничтожены восемь безэкипажных кате-
ров ВСУ. 

В течение недели на линии боевого со-
прикосновения сдался в плен 61 украин-
ский военнослужащий. 

Всего с начала проведения специальной 
военной операции уничтожены: 649 само-
летов, 283 вертолета, 37 354 беспилотных 
летательных аппарата, 586 зенитных ракет-
ных комплексов, 19 685 танков и других бо-
евых бронированных машин, 1497 боевых 
машин реактивных систем залпового огня, 
19 085 орудий полевой артиллерии и мино-
метов, 29 061 единица специальной воен-
ной автомобильной техники. 

q q q 

В ночь на 6 декабря пресечены попытки 
киевского режима совершить террористи-
ческие атаки c применением БПЛА само-
летного типа по объектам на территории 
Российской Федерации. 

Дежурными средствами ПВО уничтоже-
ны 33 украинских беспилотных летатель-
ных аппарата. Четырнадцать БПЛА уничто-
жены над территорией Воронежской обла-
сти, одиннадцать сбиты над территорией 
Курской области, семь БПЛА – над терри-
торией Белгородской области и один – над 
территорией Республики Крым. 

Также экипажами морской авиации Чер-
номорского флота в акватории Черно-
го моря уничтожены два украинских без-
экипажных катера, следовавших курсом к 
Крымскому полуострову. 

В прошлом номере «Советской России» мы сообщили, что 
министр иностранных дел России дал большое интервью 
известному американскому журналисту Такеру Карлсону. 
Данный материал, вызвавший широкий резонанс, опубли-
кован в ведущих зарубежных СМИ, а также размещен на 
сайте МИД России. 

Предлагаем вашему вниманию отдельные фрагменты 
этого интервью.

ВОПРОС: …Президент 
Д. Трамп был избран бла-
годаря недвусмысленному 
обещанию положить конец 
войне на Украине. Он повто-
рял это во всех выступлени-
ях. Если это так, то, похоже, 
есть надежда на его реше-
ние. На какие условия Вы бы 
согласились? 

С.В. ЛАВРОВ: Об этих ус-
ловиях говорил Президент 
России В.В. Путин, выступая 
в МИД России 14 июня с.г. Он 
подтвердил, что мы готовы 
вести переговоры на основе 
принципов, которые были со-
гласованы в Стамбуле и отвер-
гнуты бывшим премьер-ми-
нистром Великобритании Б. 
Джонсоном по заявлению 
главы украинской делегации 
Д.Г. Арахамии. 

Ключевой принцип – это не-
блоковый статус Украины. Мы 
были готовы войти в группу 
стран, которые предоставили 
бы гарантии коллективной без-
опасности Украины. 

ВОПРОС: Никакого НАТО? 

С.В. ЛАВРОВ: Никакого 
НАТО. Никаких военных баз, 
военных учений на украинской 
земле с участием иностранных 
войск. Это то, что он повторил. 

В.В. Путин сказал, что это 
было по состоянию на апрель 
2022 г., с тех пор прошло вре-
мя. Придется принимать во 
внимание реалии «на земле». 
А они – это не только линия со-
прикосновения, но и измене-
ния в Конституции Российской 
Федерации после проведения 
референдума в Донецкой и Лу-
ганской Республиках, Херсон-
ской и Запорожской областях. 
Сейчас они уже находятся в со-
ставе России, согласно нашей 
Конституции. Это реальность. 

Мы не можем мириться с си-
туацией, когда сохраняется 
украинское законодательство, 
запрещающее русский язык, 
российские СМИ, русскую 
культуру, Украинскую право-
славную церковь. Это наруше-
ние обязательств Украины по 
Уставу ООН. С этим нужно что-
то делать. 

С тех пор как в 2017 г. нача-
лось это русофобское «законо-
дательное наступление», За-
пад молчал и продолжает это 
делать. Нам пришлось при-
влечь к этому внимание «осо-
бым способом». 

ВОПРОС: Снятие санкций 
с России может быть усло-
вием соглашения? 

С.В. ЛАВРОВ: Многие в Рос-
сии хотели бы сделать это ус-
ловием. Но я считаю, что чем 
больше мы живем в условиях 
этих санкций, тем больше по-
нимаем, что лучше рассчиты-
вать на себя и разрабатывать 
механизмы, платформы со-
трудничества с «нормальны-
ми» странами, дружественны-
ми по отношению к нам и ко-
торые не смешивают экономи-
ческие интересы и отношения. 
Особенно политику. 

Мы многому научились с тех 
пор, как ввели против нас санк-
ции. Они начались при Б. Оба-
ме и продолжались в боль-
шом объеме при первом сроке 
Д. Трампа. А при администра-
ции Дж. Байдена они стали аб-
солютно беспрецедентными. 
Но вы знаете, «все, что нас не 
убивает, делает нас сильнее». 
Они никогда не убьют нас. И 
это делает нас сильнее. 

ВОПРОС: Поговорим о «по-
вороте» России на Восток. 
Была же идея у здравомыс-
лящих политиков в Вашинг-
тоне 20 лет назад. Они счи-
тали: почему бы «не при-
вести» в Россию западный 
блок. Это было вроде балан-
са против поднимающегося 
Востока. Но, видимо, не вы-
шло. Как Вы считаете, было 
ли это возможным? 

С.В. ЛАВРОВ: Не думаю. Не-
давно Президент В.В. Путин вы-
ступал на заседании Междуна-
родного дискуссионного клуба 
«Валдай» и сказал, что мы ни-
когда не вернемся к ситуации 
начала 2022 г. Именно тогда он 
для себя понял (Президент пу-
блично об этом говорил), что 
все попытки быть на равных с 
Западом провалились. 

Это началось после распа-
да СССР. Сначала была эйфо-
рия. Мы – часть либерального, 
демократического мира. «Ко-
нец истории». Но вскоре боль-
шинству россиян стало ясно, 
что в 1990-е к нам относились в 
лучшем случае как к младшему 
партнеру (даже не как к «пар-
тнеру»), а как к месту, где Запад 
может устраивать все так, как 
захочет. Сделки с олигархами, 
покупка ресурсов и активов. 

Тогда, возможно, амери-
канцы решили, что Россия у 
них «в кармане». Б.Н. Ельцин 
и Б. Клинтон смеялись, шути-
ли. Но в конце своего прези-
дентского срока Б.Н. Ельцин 

начал думать о том, что это не 
то, чего он хотел бы для Рос-
сии. Думаю, назначение пре-
мьер-министром В.В. Путина 
было очевидным. Затем Б.Н. 
Ельцин ушел в отставку и «бла-
гословил» В.В. Путина как сво-
его преемника на предстоящих 
выборах президента, которые 
тот выиграл. Но когда В.В. Пу-
тин стал Президентом России, 
он был открыт для сотрудни-
чества с Западом. Он регуляр-
но упоминает об этом, когда 
дает интервью или выступает 
на различных международных 
мероприятиях. Я присутство-
вал на его встречах с Дж. Бу-
шем-младшим, Б. Обамой. 

На саммите НАТО в Бухаре-
сте в 2008 г. (за ним последо-
вало заседание Совета Рос-
сия–НАТО) было объявлено, 
что Грузия и Украина вступят в 
альянс. Западники попытались 
нам это «продать». Мы спро-
сили, почему. В ходе обеда 
Президент России В.В. Путин 
спросил, в чем причина этого 
решения. Нам сказали, что эти 
заявления ни к чему не обязы-
вают, и чтобы начать процесс 
вступления в НАТО, нужно, де-
скать, официальное приглаше-
ние. Это был лозунг: «Украина 
и Грузия будут в НАТО». Но он 
стал навязчивой идеей для не-
которых людей в Грузии, когда 
М. Саакашвили потерял рассу-
док и начал под защитой мис-
сии ОБСЕ войну против соб-
ственного народа с российски-
ми миротворцами на земле. 
То, что он это начал первым, 
подтвердило расследование 
Евросоюза, которое пришло 
к выводу, что он отдал приказ 
начать нападение. 

Для украинцев это заняло 
больше времени. Они «куль-
тивировали» в себе эти про-
западные настроения. «Про-
западное», как и «провосточ-
ное» – это, в принципе, непло-
хо. Плохо, когда вы говорите 
людям: либо ты со мной, либо 
ты – мой враг… 

●
ВОПРОС: ...Есть опреде-

ленные «орбиты». Напри-
мер, сейчас БРИКС против 
НАТО, США против Китая. 
Звучит так, будто Вы говори-
те, что российско-китайский 
альянс постоянен. 

С.В. ЛАВРОВ: Мы – соседи. 
География очень важна. 

ВОПРОС: Но Россия также 
является соседом Западной 
Европы. Вы, по сути, являе-
тесь ее частью. 

С.В. ЛАВРОВ: Западная Ев-
ропа хочет подойти к нашим 
границам через Украину. У них 
были планы (они обсуждались 
почти открыто) разместить бри-
танские военно-морские базы 
на Азовском море, «присма-
тривались» к Крыму и мечтали о 
создании там базы НАТО. 

У нас были дружеские от-
ношения с Финляндией. И за 
одну ночь финны вернулись к 
ранним годам подготовки ко 
Второй мировой войне, ког-
да они были лучшими союзни-
ками Гитлера. Вся дружба, со-
вместные походы в сауну, игры 
в хоккей – все мгновенно ис-
чезло. Может быть, это «си-
дело» глубоко в их сердцах, а 
нейтралитет и дружелюбие тя-
готили их. Не знаю. 

ВОПРОС: Возможно, они 
сходят с ума из-за Зимней 
войны. 

Вы можете вести перего-
воры с В.А. Зеленским? Вы 
говорили, что он превысил 
срок своих полномочий и 
больше не является демо-
кратически избранным пре-
зидентом Украины. Вы счи-
таете его подходящим парт-
нером для переговоров? 

С.В. ЛАВРОВ: Президент 
России В.В. Путин неоднократ-
но высказывался на эту тему. В 
сентябре 2022 г. (в первый год 
специальной военной опера-
ции) В.А. Зеленский, убежден-
ный, что он будет диктовать ус-
ловия Западу, подписал указ 
о запрете любых переговоров 
с правительством В.В. Пути-
на. Когда на публичных меро-
приятиях после этого эпизода 
Президента России В.В. Пути-
на спрашивали, почему Россия 
не готова к переговорам, он от-
вечал, что не нужно все перево-
рачивать с ног на голову. Он ска-
зал, что Россия готова к перего-
ворам при условии учета балан-
са интересов, но В.А. Зеленский 
подписал указ о запрете перего-
воров, и для начала ему следо-
вало бы предложить, чтобы он 
его публично отменил... 

●
ВОПРОС: Что Вы думаете 

об избранном президенте 
США Д. Трампе? 

С.В. ЛАВРОВ: Я видел-
ся с ним несколько раз, ког-
да он встречался с Президен-
том России В.В. Путиным. Так-

же он дважды принимал меня 
в Овальном кабинете, когда я 
приезжал на двусторонние пе-
реговоры. 

Думаю, он – сильный чело-
век, желающий достижения ре-
зультатов, не любящий откла-
дывать дела на потом. Это мое 
впечатление. Он весьма дру-
желюбен в разговоре. Однако 
это не значит, что Д. Трамп на-
строен пророссийски. Некото-
рые пытаются представить его 
таким. Количество антирос-
сийских санкций, введенных 
при администрации Д. Трампа, 
было очень большим. 

Мы уважаем любой выбор, 
сделанный людьми во время 
голосования. С уважением от-
носимся к выбору американ-
ского народа. Как сказал Пре-
зидент В.В. Путин, мы откры-
ты (всегда были открыты) для 
контактов с нынешней админи-
страцией. 

Всё увидим, когда Д. Трамп 
вступит в должность. Как ска-
зал В.В. Путин, «мяч на их сто-
роне». Мы никогда не прерыва-
ли наши контакты, связи в сфе-
ре экономики, торговли, безо-
пасности и т.д. 

ВОПРОС: Насколько ис-
кренне Вы обеспокоены 
эскалацией конфликта меж-
ду Россией и США? 

С.В. ЛАВРОВ: Мы начали с 
этого вопроса. 

ВОПРОС: Мне кажется, это 
главный вопрос. 

С.В. ЛАВРОВ: Европейцы 
«перешептываются» друг с дру-
гом, мол, не В.А. Зеленскому 
диктовать условия перегово-
ров, это удел США и России… 

Не думаю, что нам следу-
ет представлять наши контак-
ты таким образом, что яко-
бы двое решают за всех. Ни в 
коем случае. Это не наш стиль. 
Мы предпочитаем действовать 
так же, как в БРИКС и ШОС. 
Там действительно воплощен 
принцип суверенного равен-
ства государств, закрепленный 
в Уставе ООН. США не привык-
ли уважать этот принцип. 

Американцы говорят, что не 
могут позволить России побе-
дить на Украине, потому что 
это подорвет «миропорядок, 
основанный на правилах», а он 
является американским гос-
подством. 

Североатлантический альянс, 
по крайней мере при админи-
страции Дж. Байдена, загля-
дывается на весь Евразийский 
континент. Эти «Индо-Тихооке-
анские стратегии», Южно-Ки-
тайское и Восточно-Китайское 
моря уже включены в «повест-
ку дня» НАТО. Блок перемещает 
туда инфраструктуру. Создали 
АУКУС, формируют «Индо-Тихо-
океанский квартет» (Япония, Ав-
стралия, Новая Зеландия, Юж-
ная Корея). США, Южная Ко-
рея и Япония создают военный 
альянс с отдельными ядерными 
компонентами. 

Что касается США, то мы 
ни с кем не хотим войны. Как 
я уже сказал, в январе 2022 г. 
пять ядерных государств зая-
вили на высшем уровне, что мы 
не хотим конфронтации друг 
с другом и будем уважать ин-
тересы и озабоченности друг 
друга в области безопасности. 
Там также говорилось о том, 
что в ядерной войне не может 
быть победителей и она никог-
да не должна быть развязана. 

То же самое было подтверж-
дено в ходе двусторонних пе-
реговоров президентов России 
В.В. Путина и США Дж. Байде-
на в июне 2021 г. в Женеве. По 
сути, они воспроизвели заявле-
ние президента США Р. Рейгана 
и Генерального секретаря ЦК 
КПСС М.С. Горбачева от 1987 г. 
– «никакой ядерной войны».

Это отвечает нашим жиз-
ненным интересам. Абсолют-
но. Надеюсь, что это относится 
и к Соединенным Штатам. Го-
ворю так, потому что некото-
рое время назад координатор 
по стратегическим коммуника-
циям Совета нацбезопасности 
США Дж. Кирби, отвечая на во-
просы об эскалации и возмож-
ности применения ядерного 
оружия, сказал, что американ-
цы не хотят эскалации, и если 
там будет какой-нибудь ядер-
ный элемент, то пострадают их 
европейские союзники. Таким 
образом, даже мысленно он 
исключает, что Соединенные 
Штаты могут пострадать. Это 
делает ситуацию немного бо-
лее рискованной. Возможно, 
если это возобладает, то будут 
предприняты некоторые без-
рассудные шаги. Это плохо. 

ВОПРОС: Вы хотите ска-
зать, что американские по-
литики предполагают, что 
может произойти обмен 
ядерными ударами, который 
напрямую не затронет Сое-
диненные Штаты, а вы утвер-
ждаете, что это неправда? 

С.В. ЛАВРОВ: Да, именно 
это я и сказал. Профессиона-
лы в области политики ядер-
ного сдерживания хорошо зна-
ют, что это очень опасная игра. 
А разговоры об ограниченном 
обмене ядерными ударами – 
это приглашение к катастро-
фе, которой мы не хотим.

«МЯЧ НА ИХ СТОРОНЕ» 
Из интервью министра иностранных дел России С.В. Лаврова 

американскому журналисту Такеру Карлсону 

. Нап Myung-gu/EPA/TASS

Южная Корея

Импичмент президенту
Лидер правящей партии Южной 

Кореи «Гражданская сила» Хан 
Дон Хун призвал к немедленной 
отставке президента Юн Сок Ёля. 
Об этом политик заявил во время 
экстренного заседания руководства 
партии. «Учитывая вновь открыв-
шиеся факты, я считаю необходи-
мым незамедлительно отстранить 
президента Юн Сок Ёля от его обя-
занностей по защите Республики 
Корея и ее народа», – отметил Хан 
Дон Хун. 

По его словам, в четверг было по-
лучено подтверждение того, что 
президент дал указание командую-
щему контрразведкой Ё Ин Хёну за-
держать ключевых политических де-
ятелей, обвиняя их в «антигосудар-
ственной деятельности». Более того, 
для планируемых задержаний были 
привлечены даже сотрудники раз-
ведки. 

По мнению Хан Дон Хуна, сохра-
нение власти Юн Сон Ёлем может 
привести к новым радикальным дей-
ствиям и очередному кризису в стра-
не. Ранее правящая партия выступа-
ла против импичмента, предложен-
ного оппозицией. В среду 191 депу-
тат от шести оппозиционных партий 
передал это предложение в секрета-

риат Национального собрания. Оп-
позиция обвинила президента в том, 
что он объявил военное положение, 
нарушив требующиеся для этого за-
конные и конституционные предва-
рительные условия. 

Обстоятельства выясняют и в 
правоохранительных органах стра-
ны. Полиция и прокуратура Юж-
ной Кореи создали отдельные след-
ственные группы, которые будут 
разбираться с деталями введения 
военного положения. В полиции 
группа из 120 человек будет рас-
сматривать четыре жалобы, обви-
няющие Юн Сок Ёля и ряд других 
должностных лиц в государствен-
ной измене, мятеже и злоупотре-
блении властью. Те же обвинения 
изучит и специальный штаб во гла-
ве с руководителем Высшей проку-
ратуры Сеула Пак Се Хеном. 

На фоне такого бурления на юге 
полуострова в КНДР, наоборот, все 
спокойно. В Пхеньяне сообщили, 
что 22 января пройдет XII сессия 
Верховного народного собрания Ко-
рейской Народно-Демократической 
Республики четырнадцатого созыва. 
Там депутаты обсудят вопросы бюд-
жета, а также ряд изменений в Кон-
ституции страны. 

Минобороны России сообщает 
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Калейдоскоп 
Состоялся юбилейный,  
1000-й старт «Союза» 
с космодрома Плесецк 

В среду, 4 декабря, с космодрома Пле-
сецк состоялся запуск ракеты-носите-
ля «Союз-2.1б». «Сегодняшний пуск стал 
юбилейным – 1000-м для ракет семей-
ства Р-7, выполненным с космодрома 
Плесецк», – говорится в заявлении Рос-
космоса. При этом уже скоро ожидает-
ся 2000-й пуск в истории всего семей-
ства ракет. Помимо Плесецка, ракеты се-
мейства Р-7 стартовали с космодромов 
Байконур и Восточный, Гвианского кос-
мического центра. Носители семейства 
Р-7 используются с 1957 года, с их помо-
щью совершены все пилотируемые пуски 
в истории отечественной космонавтики. 
На данный момент в эксплуатации нахо-
дятся модификации «Союз-2.1а» (для пи-
лотируемых пусков), «Союз-2.1б» и «Со-
юз-2.1в». 

Российские ученые представят 
новую разработку на крупнейшей 
мировой конференции по 
искусственному интеллекту 

Российские ученые с участием студен-
тов трех вузов – МФТИ, Сколтеха и Уни-
верситета Иннополис – презентовали 
новую открытую среду под названием 
XLand-MiniGrid. Она будет предназначе-
на для разработки алгоритмов в области 
контекстного обучения с подкреплением. 
Так называется новое направление в ис-
следованиях с участием искусственного 
интеллекта (ИИ). Ученые отмечают, что 
среда может быть особенно востребо-
вана в таких областях, как робототехни-
ка, управление автономными транспорт-
ными системами, персонализированные 
рекомендации. Виртуальная среда будет 
доступна по всему миру, отметили авто-
ры новой разработки. Научная статья, 
описывающая создание среды, принята 
на крупнейшую международную конфе-
ренцию в области искусственного интел-
лекта NeurIPS 2024 в канадском Ванку-
вере. 

Российские школьники взяли 
6 медалей на олимпиаде по 
математике в Китае 

Российские школьники отлично высту-
пили на 40-й Китайской национальной 
олимпиаде по математике. Они выиграли 
4 золотые и 2 серебряные медали. Все-
го в состязаниях принимали участие 700 
человек. Золото получили Василий Па-
трушев из Владивостока, Евгений Руса-
нов из Кургана, а также Роман Кравченко 
и Илья Замоторин из Санкт-Петербурга. 
Серебро у Григория Воинова из Петер-
бурга и Тимофея Котова из Москвы. Для 
наших школьников Китайская националь-
ная олимпиада стала хорошей трениров-
кой перед Международной олимпиадой в 
Австралии, которая пройдет летом 2025 
года. 

На западе США произошло 
землетрясение 

Землетрясение магнитудой 7,0 прои-
зошло на севере Калифорнии 5 декабря. 
Толчки зафиксированы в районе зали-
ва Сан-Франциско. Жителям прибреж-
ных районов штатов Калифорния и Оре-
гон было разослано предупреждение. По 
данным Геологической службы, земле-
трясение произошло в 10:44 по местно-
му времени (21:44 мск). Предполагалось, 
что цунами достигнет Сан-Франциско в 
12:10 по местному времени, сообщили в 
Национальном центре предупреждения 
о цунами. Позднее угрозу цунами отме-
нили. В районе землетрясения эвакуиру-
ют школы, приостановлено движение ме-
тро. Эвакуация также объявлена в городе 
Беркли. Летом 2019 года землетрясение 
магнитудой 6,4 было зафиксировано в 
196 км от Лос-Анджелеса, толчки ощуща-
лись в Лас-Вегасе. Оно стало сильней-
шим на юге Калифорнии с 1994 года. 

Самый большой в мире 
беспилотный вертолет 
разработали американские 
инженеры 

Он оснащен системой искусственно-
го интеллекта, датчиками и средствами 
связи для дистанционного управления с 
земли. Летательный аппарат весит боль-
ше тонны. Он способен поднимать грузы 
до 500 килограммов и может быть задей-
ствован в ликвидации последствий сти-
хийных бедствий, помогая сберечь че-
ловеческие ресурсы, а также в сельском 
хозяйстве – к примеру, для распыления 
пестицидов на больших полях. Произво-
дитель планирует выпустить на рынок до 
20 таких вертолетов в следующем году. 

NASA перенесло запуск лунных 
миссий по программе на 2026 и 
2027 годы 

В январе этого года NASA сообщило 
о переносе миссий Artemis II и Artemis 
III на сентябрь 2025 и 2026 годов. Изна-
чально их запуск планировалось осу-
ществить в 2022 и 2024 годах, соответ-
ственно, однако эти сроки неоднократ-
но сдвигались. Весной 2019 года NASA 
анонсировало проект лунной программы 
Artemis, состоящей из трех этапов. Пер-
вый из них (Artemis I) предусматривает 
беспилотный полет корабля Orion вокруг 
Луны и его возвращение на Землю. Вто-
рой этап (Artemis II) – это облет корабля с 
экипажем на борту вокруг естественного 
спутника Земли. На третьем этапе мис-
сии (Artemis III) NASA рассчитывает осу-
ществить высадку астронавтов на Луну и 
отправить их к Марсу. Очередной пере-
нос связывают с проблемами с теплоза-
щитным экраном космического корабля 
Orion. 

Подготовил  
Илья КУИМОВ 

Не щадя ни вдов, ни сирот бойцов СВО
В последние месяцы возбуж-

дено сразу несколько уголовных 
дел о мошенничестве в отноше-
нии родных солдат и офицеров 
СВО. Целью мошенников стали 
как на выплаты по гибели бой-
цов на СВО, так и денежное до-
вольствие военнослужащих. При 
любых подозрениях на такие 
действия родственникам воен-
ных нужно обратиться в силовые 
структуры – как правило, пра-
воохранители успевают вовремя 
вмешаться и пресечь преступле-
ние. 

Полицейские из Удмуртии за-
держали подозреваемую в хи-
щении 3 миллионов рублей у се-
мьи участника специальной во-
енной операции. «Работавшая 
юристом злоумышленница пред-
ложила свои профессиональные 
услуги вдове участника специ-
альной военной операции. Под 
видом оказания правовой помо-
щи в получении единовремен-
ной выплаты женщина завладе-
ла деньгами потерпевшей в раз-
мере 3 миллионов рублей. Кроме 
того, она потребовала 870 тысяч 
рублей за вывоз тела из зоны бо-
евых действий» – сообщили в 
телеграм-канале МВД Медиа 
(t.me/mediamvd). 

При передаче денежных 
средств подозреваемая была за-
держана сотрудниками полиции 
при поддержке бойцов Росгвар-
дии. Как сообщают силовики, в 
ходе обыска по месту прожива-
ния фигурантки изъяты денеж-
ные средства, в том числе ино-
странная валюта. 

Следственными органами по-
лиции возбуждены уголовные 
дела по признакам преступле-
ний, предусмотренных статьей 
159 УК РФ («Мошенничество»). 

Подозреваемой избрана мера 
пресечения в виде заключения 
под стражу, она арестована. 

Похожий случай произошел в 
конце ноября в Курской области. 
К юристу обратилась вдова бой-
ца СВО с просьбой посодейство-
вать ей в получении положенных 
по закону выплат. Юрист знал, 
что все эти деньги она получит 
в обязательном порядке и бес-
платно, но согласился «помочь», 

потребовав с вдовы двести ты-
сяч рублей. При этом он создал 
даже фиктивный документообо-
рот, чтобы была видимость рабо-
ты. В итоге, как сообщила проку-
ратура области, против юриста 
было возбуждено уголовное дело 
по статье «Мошенничество, со-
вершенное с причинением зна-
чительного ущерба граждани-
ну». Вдова солдата получила все 
положенные по закону выплаты 
в установленном порядке, так-
же ей вернули деньги, потрачен-
ные на юриста. При этом в про-
куратуре отметили, что в судах 
Курской области рассматривают 
пять исков прокуратуры о при-
знании договоров на оказание 
юридических услуг недействи-
тельными и возврате денежных 
средств потерпевшим. 

Впрочем, иногда родным по-
гибших на СВО солдат действи-
тельно нужна срочная помощь 
даже в деле захоронения бойцов. 
Так, в городе Чапаевске Самар-
ской области с могилы погибше-
го убрали металлический забор, 

разбросав при этом венки и уро-
нив фото. Близким погибшего 
сообщили, что забор не соответ-
ствовал размеру и был шире на 
20 сантиметров. С помощью об-
щественности информация бы-
стро попала в Сеть, и ей заинте-
ресовались депутаты различных 
уровней. В результате уже вече-
ром того же дня забор был воз-
вращен на место, а родным по-
гибшего лично позвонил мэр Ча-

паевска и принес извинения за 
этот инцидент. 

В Волгограде вдова участника 
СВО стала жертвой мошенни-
ков, которые представились со-
трудниками Центробанка РФ и 
спецслужб. Мошенники звони-
ли ей в течение месяца и сооб-
щили, что ее квартира выставле-
на на продажу на черном рынке. 
В итоге преступники убедили ее 
продать квартиру, заключив со-
ответствующую сделку. Лишь 
через десять дней женщина по-
няла, что ее обманули, и обра-
тилась в полицию. Мошенников 
объявили в розыск, а квартиру 
женщине вернули по решению 
суда, который счел сделку неза-
конной. 

Впрочем, угрожают мошенни-
ки и преступники не только род-
ным бойцов СВО, но и самим 
военнослужащим. Так, в Волго-
граде в конце ноября двое пре-
ступников похитили военнослу-
жащего, который вернулся из 
зоны СВО и проходил лечение. 
Они хотели потребовать с него 

выкуп в размере полмиллиона 
рублей. К счастью, когда похи-
тители остановили автомобиль, 
чтобы сменить номера, бойцу 
удалось сбежать и сообщить о 
преступлении в полицию. Пре-
ступники пытались скрыться, но 
правоохранители нашли их по 
горячим следам и задержали. Те-
перь злоумышленникам придет-
ся предстать перед судом по об-
винению в похищении человека 
и вымогательстве. 

Специалисты отмечают, что 
сегодня мошенники в России 
«перестроились» и начали целе-
направленно «работать» в отно-
шении родных участников СВО, 
пытаясь выманить у них деньги и 
положенные по закону выплаты. 

Как сообщает сайт Центробан-
ка РФ (cbr.ru), злоумышленники 
обновили свою популярную схе-
му про «безопасный» счет. Те-
перь они начали использовать ее 
в отношении военнослужащих 
либо их близких родственников. 
Мошенники звонят или пишут 
своим потенциальным жертвам 
и сообщают, что единовремен-
ная выплата в размере 195 000 
рублей, которая причитается во-
енным в соответствии с указом 
Президента РФ, будет удержана 
из денежного довольствия. При-
чина – дисциплинарное взыска-
ние или нарушение при выпол-
нении служебных обязанностей 
в зоне проведения специальной 
военной операции (СВО). Для 
большей убедительности злоу-
мышленники направляют в мес-
сенджер «копию выписки» яко-
бы из приказа Департамента 
финансового обеспечения Ми-
нобороны России. По сцена-
рию, придуманному мошенни-
ками, военнослужащему или его 
родным, чтобы избежать списа-
ния денег и сохранить средства, 
предлагают перевести все нако-
пления с карты на «безопасный» 
счет, а затем средства обещают 
вернуть. Однако, получив обман-
ным путем деньги жертвы, теле-
фонные аферисты исчезают. 

Самое главное, что нужно 
знать участникам СВО и их род-
ным: если сталкиваетесь с та-
кими «специалистами», следу-
ет помнить, что служащие бан-
ков и сотрудники правоохрани-
тельных органов такие вопросы 
по телефону не задают и тем бо-
лее не просят осуществить ка-
кой-либо перевод средств. Вам 
звонят мошенники из распо-
ложенных на Украине и в ЕС 
колл-центров, задача которых 
убедить вас перевести деньги на 
другой счет, продать квартиру 
или совершить иное действие. 
Никогда не пытайтесь самосто-
ятельно что-то сделать – всегда 
звоните в полицию или в банк, 
специалисты которого помогут 
быстро разобраться с мошенни-
ками. Что же касается выплат 
на погибших военнослужащих, 
то они осуществляются бесплат-
но, и родственники получат их в 
любом случае. 

«Юридические услуги» мошенников

. Фото: ТГ-канал «МВД Медиа», t.me/mediamvd

. Фото: пресс-служба Нижегородского областного отделения КПРФ

Нижегородские депутаты-коммунисты 
оказали поддержку детской 

художественной студии в Дзержинске 
В Дзержинском Доме куль-

туры химиков состоялась пре-
зентация деятельности художе-
ственной студии «Радужная ки-
сточка» для детей с задержкой 
развития. Три года назад была 
создана эта удивительная сту-
дия в Дзержинске, которая объ-
единила более 40 детей разных 
возрастов и их родителей, став-
шая для них почти «вторым до-
мом». Инклюзив как основной 
принцип работы позволяет всем 
без исключения студийцам рас-
крыть себя в творчестве. Для го-
стей этого удивительного празд-
ника была организована твор-
ческая мастерская, где они со-
вместно с учащимися студии 
создавали «Дом, в котором жи-
вут мечты». 

От имени депутатов фрак-
ции КПРФ в Заксобрании Ни-
жегородской области студийцев 
поздравила и вручила денеж-
ный сертификат руководитель 
Всероссийского общественно-
го движения «Надежда России» 
в Нижегородской области, по-
мощник руководителя фракции 
КПРФ в ЗСНО Кабешева Рома-
на Владимировича Татьяна Жу-
лова. 

«Очень здорово, что наряду с 
работой художественной сту-
дии в ДКХ есть еще музыкаль-
ное, танцевальное и вокальное 
направления для людей с задерж-
кой развития. Выражаю благо-
дарность директору Дома куль-
туры Лытовой Анастасии. 
Стоит отметить, что на про-
тяжении трех лет студию под-
держивает депутат Законода-
тельного Собрания Нижегород-
ской области Роман Кабешев. 
За указанный период проделана 
огромная работа, и сегодня мы 
видим, как творчество, любовь 
и доброта преподавателей, на-
ставников, родителей преобра-
зили душу ребят, мы видим оп-
тимизм, желание творить и 
совершенствоваться наперекор 
всем жизненным обстоятель-
ствам и невзгодам», – отметила 
в своем выступлении Татьяна 
Жулова. 

По окончании праздника ре-
бята подарили гостям свои рабо-
ты и вместе посмотрели выстав-
ку художественных работ сту-
дийцев «Радужная кисточка». 

Пресс-служба 
Нижегородского областного 

комитета КПРФ 

В конце ноября наша газе-
та публиковала письмо отца 
погибшего участника специ-
альной военной операции из 
Татарстана Аляма Хамзино-
вича Ханипова, посвященное 
излишним затратам на ново-
годние праздники. Там наш 
читатель рассуждал о мно-
гомиллионных расходах на 
различного рода новогодние 
украшения и праздники. Как 
справедливо отметил Алям 
Хамзинович, в то время ког-
да на фронте нужны многие 
вещи, подобные расходы не-
уместны. Более того, не сто-
ит забывать и о моральном 
аспекте – «ребятам важно 
знать, что мы с ними, а не ве-
селимся, пока они умирают 
от натовских пуль», – подчер-
кнул автор письма. 

Этот вопрос действительно 
важен сейчас. Не только наш 
читатель, но и многие жите-

ли России задаются вопро-
сами. Почему многочислен-
ные гуляния и праздники про-
должаются в то время, когда 
идут боевые действия? Поче-
му одни гуляют на корпорати-
ве, а другие сидят в окопах? 
Почему государство тратит 
огромные деньги на развле-
чения, в то время, когда мно-
гие вещи для бойцов прихо-
дится собирать волонтерам? 

На этом фоне появилась 
информация о том, что мо-
сковская мэрия приняла ре-
шение не запускать фейер-
верки на Новый год. Подоб-
ное решение вполне уместно 
для военного времени. Оста-
ется надеться, что откажут-
ся от подобных излишеств и 
другие регионы. И главное, 
что сэкономленные бюджет-
ные средства пойдут на по-
мощь фронту, а не на другие 
развлечения. 

Сократить расходы 
на новогодние праздники 

Так был поставлен вопрос в письме А.Х. Ханипова, 
опубликованном в нашей газете 23 ноября 

Фейерверков 
не будет 

Лечить приговором
Раздел ведет Александр КУЗНЕЦОВ

Из почты 
Письмо московских «северян» 

Жители протестуют против 
неудачной реконструкции улиц 

«ОСТРОВА НЕВЕЗЕНИЯ» 
В СТОЛИЦЕ 

Жители севера Москвы 
объединились в проте-
сте против так называемых 
«островков» посредине Че-
реповецкой, Лескова, Широ-
кой, Хачатуряна. Названные 
улицы пестрят «островка-
ми», организуют выделенную 
полосу для общественного 
транспорта в крайнем левом 
ряду улицы. В среднем ряду 
сделали огороженные бордю-
рами «остановки-островки» 
для общественного транспор-
та. Для частного транспорта 
осталась одна крайняя пра-
вая полоса. 

Такие остановки уже созда-
ли массу аварийных ситуа-
ций, когда отдельные автолю-
бители не замечают «остров-
ки» и таранят ограждение, 
въезжая на него. Кроме это-
го, пространство для авто-
бусов в крайнем левом ряду 
очень узкое, и часто автобусы 
не вписываются в огражден-
ное бордюрами пространство 
и наезжают на них. Возника-
ет вопрос: а справится ли зи-
мой техника с очисткой этой 
полосы от снежных завалов, 
когда его будет слишком мно-
го и ширина улицы обычно 
сужается? В том случае, если 
на автобусной «остановке- 
островке» какой-нибудь ав-
тобус сломается, тогда может 
«встать вся улица». А пасса-
жиров автобусов придется 
высаживать «под колеса» ма-
шин. 

Таким образом, так назы-
ваемые «собянинские остров-
ки безопасности» доставляют 
неудобство, создают угрозу 
жизни и безопасности пасса-

жиров, располагаясь посреди 
неудобного и потенциально 
опасного места улицы. Пла-
нируется что на «островках» 
сделают ограждение от ули-
цы. Но пока таких огражде-
ний нет, не оборудованы и 
навесы от осадков и скамей-
ки. Пока автобусы останавли-
ваются на местах, где стояли 
прежние остановочные пави-
льоны. Но последние убраны, 
а на некоторых крупных оста-
новках и асфальтовое покры-
тие с них убрано. И автобусы 
высаживают пассажиров пря-
мо в грязь «по колено». 

Существует информация, 
что на месте создаваемой вы-
деленной полосы для автобу-
сов в будущем будет создана 
трамвайная линия «Лианозово 
– Алтуфьево – Медведково». 

Жители прилегающих улиц 
организовали сбор подписей 
против сего нововведения и 
пишут жалобы в различные 
инстанции. Пригласили жур-
налистов с телеканала «Рос-
сия-1» для освещения про-
блемной ситуации. На съемку 
их репортажа в рабочее вре-
мя (в 9 утра) 3 декабря 2024 
года собралась огромная тол-
па. Но репортаж о проблеме 
не вышел в эфир. Также на 
место выехали разные депу-
таты, включая главу фракции 
КПРФ в Мосгордуме Нико-
лая Зубрилина. Будем наде-
яться, что организованная 
борьба за свои права жителей 
города позволит отменить ре-
шение об устройстве безо-
бразных «островков». 

В.А. РОДИОНОВ 

ДТП рядом с «островком безопасности».  
 Кадр из репортажа телеканала «Россия-1»

Детское спасибо 

«Дом, в котором 
живут мечты» 


